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【大公報訊】由天津市濱海新區副區
長單澤峰率領的天津市濱海新區香港招商
訪問團，於5月17日到訪香港潮州商會，受
到該會副會長胡劍江、林宣亮，常務會董
吳哲歆，會董陳德寧、黃志建、吳茂松、
李志強、林月萍等熱烈歡迎，賓主進行了
友好的會談，就未來天津市濱海新區的開
發和招商工作進行探討。

胡劍江致歡迎辭
胡劍江副會長首先致歡迎辭，代表商

會全體同仁感謝單澤峰副區長及各位領導
百忙之中撥冗赴港探望潮籍鄉親。他指出
，天津市與北京接近，香港商界一致看好
未來天津發展趨勢，其中包括不少潮籍商
界人士，希望對天津的投資環境有更深入
的了解，是次濱海新區的領導親臨香港潮
州商會，正好提供了一次難得了解天津發
展勢頭的好機會。

單澤峰副區長指出，天津市濱海區是
天津市的一個重要行政區，配合國家改革
開放政策，濱海新區展示了無限的發展前

景。國務院對濱海新區的開發作出了全面
的部署，確立了依託京津冀，服務環渤海
，面向東北亞的功能定位，使濱海新區成
為重要的對外開放門戶。他希望濱海新區
的定位可以引起香港工商界尤其是潮籍工
商界的高度重視，並部署到濱海新區的發
展計劃。

他續說，第九屆國際潮青聯誼年會將
於今年八月在天津召開，潮籍青年向來善
於創新，已成為推動社會前進的一股正面
和積極、生氣勃勃的新興力量。潮籍青年
所展現的專業水準和國際視野，一定能夠
為國家「一帶一路」的戰略構思作出貢獻。

訪問團成員還包括：濱海新區商務委
員會主任李彩良，濱海新區商務委員會處
長暴雪，自貿區天津港保稅區、空港經濟
區投促局局長寇曉霜，自貿區中心商務區
金融局副局長孫洋，自貿區東疆保稅港投
促局副局長王翔，中新生態城商務局副局
長黃永浩，塘沽街辦事處主任李慶國，吉
林街辦事處副主任劉在廣，濱海新區協作
中心李婉，陳青東等。

【大公報訊】記者牛真諦報道：香港
中山同鄉會 「慶祝成立六十一周年、第廿
三屆理監事就職典禮暨會員聯歡敬老大會
」，於5月15日假九龍深水埗欽州街西九
龍中心舉行，中山市政協副主席吳竹科，
立法會議員陳克勤、中聯辦九龍工作部副
部長盧寧蒞臨主禮，聯同該會首席會長王
立文、永遠榮譽主席李光、總監鄭漢成、
理事會主席張玉山、監事會主席林潤泉等
逾七百名嘉賓及鄉親出席，歡聚一堂，同
申慶賀。

張玉山致辭指，該會已成立六十一周
年，憑着中山人百折不撓，敢為天下先的
拚搏精神，加上歷屆首長、理監事們彼此
同心同德、無私奉獻，成就了該會的今天
，購置了寬敞的會所，有利於促進會務發
展。該會始終貫徹聯誼會眾、聯繫鄉親的
宗旨，得到旅港鄉親的支持認同，會員人
數不斷增加。

另外，該會還組織外遊活動藉以凝聚
鄉情，例如：去年組團到粵東，目睹該地
的發展新貌，體會了海陸豐人的革命精神
，參觀葉挺故居；組織義工團參與撐特區

政府的一系列活動。他指，今年九月是立
法會選舉的大日子，希望大家票選愛國愛
港人士，為構建繁榮安定，和諧幸福的社
會共同努力。他強調，新一屆理監事將延
續一貫愛國、愛港、愛鄉的優良傳統，做
好中、港的橋樑作用，保持與家鄉的良好
溝通，求同存異、團結一致，共同發展。

吳竹科介紹中山發展狀況
吳竹科代表中山市政協對新一屆當選

的理監事表示祝賀。他表示，該會是中山
市同鄉社團中，歷史悠久的社團之一，該

會始終秉承 「造福桑梓、服務社群」的宗
旨，致力團結廣大旅港鄉親，支持家鄉慈
善公益，以及各行事業發展。同時，該會
支持特區政府依法施政，為維護香港繁榮
穩定做積極貢獻。他簡單介紹了中山市過
去一年的社會經濟發展狀況，中山市生產
總值已經突破3000億元，年均增長8.4%。
2016年是國家實施 「十三五」規劃開局之
年，中山市將穩步推進經濟、社會、政治
、文化及生態文明協同發展，向創新、協
調、綠色、開放、共享的發展轉變。希望
該會新一屆理監事會繼續團結廣大旅港鄉
親，同心協力，積極參與家鄉建設，並不
斷壯大愛國愛港愛鄉力量，向香港社會釋
放正能量，為維護香港繁榮穩定作出新的
貢獻。

會上，陳克勤主持監誓，林潤泉致謝
各位嘉賓鄉親一直以來對該會的大力支持
。新一屆理監事成員還包括：該會榮譽會
長王保魂、杜炳輝、楊凱山、李有全、梁
勝顏、歐陽潔如，副主席劉永昌、黃敏儀
、胡國樑、李壽良、蕭伯川、李翠珍及秘
書長張志強等。

中山鄉會賀61周年暨就職禮

▲盧寧（右）頒發選任證書，由張玉山
（左）代表接受

潮商接待天津濱海新區訪問團

◀巴豚：長江三鮮是指在
中國長江下游水域中出產
的三種肉質鮮美的魚類
—巴豚、鰣魚和刀魚。
「吃巴豚」 最早起源於今
江蘇江陰，如今的江陰一
年吃掉500噸巴豚。巴豚
的料理均需嚴格訓練領有
執照的廚師才能夠進行，
「江蘇薈」 的大廚在內地
受過嚴格培訓，大家可以
吃得安心、放心！巴豚為
食客所帶來的各種情緒、
感受，到 「江蘇薈」 體會
吧！
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張國良周哲先後致賀辭
位於香港上環干諾道中、港澳碼頭斜對面的

「江蘇薈」昨天正式開業，200多位嘉賓前往致
賀。新聞工作者聯會會長張國良致賀辭說，香港
江蘇社團總會在最近一年成立，在會長唐英年帶
領下，香港的江蘇同鄉有了一個強而有力的組織
。他讚揚總會籌辦了不同特色活動，活動辦得有
聲有色，值得鄉親們光榮自豪。他又說，「江蘇
薈」將成為江蘇同鄉交流合作的新平台，他每次
到來都感到特別溫馨、親切。

「江蘇薈」理事長兼創會會董周哲致辭說，
「江蘇薈」為一個讓香港人、旅港江蘇人品嘗江

蘇淮揚菜餚的場所。他代表 「江蘇薈」全體員工
向各位來賓表示熱烈歡迎及感謝。他續說， 「江
蘇薈」是旅港江蘇人在港開設的首個會所，在
2015年10月開始試業，現今正式開業迎賓。

兩地經貿文化交流平台
周哲又指出，香港是美食之都，香港人對飲

食文化講究，現時香港的飲食文化正朝向健康飲

食的方向發展，而江蘇的飲食文化歷史悠長， 「
江蘇薈」的經營理念是 「長江鮮、太湖白、原生
態、保健康」，所有新鮮食材都是每天從江蘇空
運到港。他表示，希望 「江蘇薈」成為香港一個
聯絡鄉情鄉誼、增進交流合作的新平台。他說，
「江蘇薈」不只是一家餐廳，也是一個兩地經貿

文化的交流平台，同時藉此宣揚江蘇淮揚菜餚特
色。 「江蘇薈」創會會董姚茂龍則表示，江蘇人
熱情好客，香港終有一家江蘇菜餚特色的餐館，
希望可向香港，甚至世界各地宣揚江蘇菜餚的特
色。他又感謝各界友好團體的支持。 「江蘇薈」
創會會董黃華指出，特別感謝唐英年對 「江蘇
薈」的支持，又多謝香港江蘇同鄉，指出 「江蘇
薈」能夠成立，說明社會各界對 「江蘇薈」的支
持。

「江蘇薈」是旅港江蘇人在香港開設的首個
會所。由香港江蘇社團總會、香港南京總會、香
港無錫商會、香港常州商會、香港泰州同鄉會、
香港南通同鄉會、香港江陰商會等社團鄉賢發起
創立。該會屬於江蘇總會投資有限公司自置物業
，位於干諾道中133號誠信大廈2樓（港鐵上環站

），全層7500方呎，擁有8個包廂。大廳設有20多
席，可同時接待200餘人，所內設施具有濃郁的
江南特色，並配有一流的音響投影等設備。

在 「江蘇薈」，賓客可以品嘗到 「長江三鮮
」——鰣魚、刀魚、河豚， 「太湖三白」——白
魚、銀魚、白蝦，也可以品嘗到 「紅燒蹄膀」、
「大煮乾絲」等地道的淮揚菜，還可品嘗到風行

蘇南的 「全家福」、 「肉塞麵筋」，更有會所特
製的 「小籠湯包」、 「薺菜餛飩」、 「薺菜團子
」和 「黃橋燒餅」。

「江蘇薈」於2015年10月28日開始試業，採
用會員制方式經營，目前已有300多位會員。為
使更多的香港市民品嘗到 「江蘇薈」的菜餚，會
所特別安排中午時間對外開放。

富有江蘇淮揚菜餚特色的 「江蘇薈」 昨天在香港上環正式開業，全國政協常委
、香港江蘇社團總會會長唐英年，香港新聞工作者聯會會長張國良， 「江蘇薈」 理
事長兼創會會董周哲， 「江蘇薈」 創會會董黃華， 「江蘇薈」 創會會董姚茂龍等主
禮嘉賓出席開業儀式，200多位嘉賓出席祝賀。精彩的醒獅表演，一派開業喜慶景
象。
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大公報記者 葉漢亮、溫寶生（文） 黃洋港（圖）

▲左起：創會會董姚茂龍、周哲、黃華及曹元
石齊心做好 「江蘇薈」
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1.沈萬山大圓蹄：上海人過年一定會吃紅燒元蹄，因元蹄有一
家人團團圓圓的意思。 「江蘇薈」 的元蹄以冰糖等秘醬燜得
又腍又入味，必點之選！

2.清蒸長江鰣魚：由於大量捕撈，長江中的野生鰣魚已經基本
絕跡，雖然「江蘇薈」出品的鰣魚是在長江培養的品種，但比
越南的鰣魚鮮美，為帶出原汁原味，故只以花雕酒清蒸處理

3.蘆葦心籽蝦：產自長江兩岸的蘆葦，以人工逐條逐條採摘蘆
葦心，再空運到深圳來港，配以河蝦及上湯炆煮，在香港其
他食肆是吃不到的！

4.幸福合家歡：一道在上海曾只在過年的時候才會烹調的食物
，蛋角包魚肉、素雞等材料

5.鮮肉小籠包（左）、黃橋小燒餅（右）：古老的漢族傳統小
吃，原產於江蘇省宿遷市；小籠包汁鮮皮薄，港人又多了一
個吃江淮點心的好地方


